

Landesbibliothek Oldenburg

Digitalisierung von Drucken

Versuch einer Beschreibung historischer und natürlicher Merkwürdigkeiten der Landschaft Basel

Klein Hünigen

Bruckner, Daniel

Basel, 1751.

Vorwort

urn:nbn:de:gbv:45:1-11354



Die Landschaft Basel wird in
 Sieben Vogteyen eingetheilet;
 Die mehrern und größten derselben,
 als Nechtstahl, Farnspurg,
 Waldenburg, Hornburg und
 Münchenstein, liegen disseits des Rheins
 auf der Gallischen; Niehen und Klein-
 Hüningen hingegen, jenseit des Rheins
 auf der Germanischen Seite.

Die Vier erstern Vogteyen, werden in Ansehung
 ihrer Lage mit der Stadt Basel, die obern,
 die übrigen aber, die untern genannt.

Mit den Fünf erstern Stücken unserer Abhandlungen
 Nr 2

lungen ist die Bogten Münchenstein zu Ende gebracht; also daß wir in diesem Stücke die Bogten Klein Hüningen, welche aus dem einzeln Dorfe dieses Namens besteht, zu beschreiben gedenken.

Ohngeacht in diesen gesitteten Zeiten die Anwohner des Rheinflusses unserer Gegend in der Art zu leben, nicht so stark, wie vormalen von einander abgehen, sondern wenige Gewohnheiten ausgenommen, einander vast gänzlich gleich sind; So wird dennoch nicht undienlich seyn, weil diese Gegend von der Rauracher Landschaft durch den Rheinfluß vollkommen abgeschnitten, auf der Germanischen Seite sich befindet, etwas weniges von den Sitten und Gewohnheiten dieser Völker zu vermelden.



Vor



Von den
 Alten Deutschen.

Die Germanier leiteten ihren Ursprung, wie es andere Völker auch gethan haben, von den Göttern her; sangen die Heldenthaten ihrer Altvordern in Liedern ab, ermunterten sich dadurch zur Dapferkeit, und wußten bey Anstimmung ihrer Kriegsgesänge so fürchtbarlich in ihre Schilde zu schreyen, daß die Feinde zum öftern nicht wenig von solchem Getöhrne erschracken.

Mars, Mercurius und Herkules waren vornehmlich die falschen Gottheiten, für welche sie die meiste